

E ENTREVISTA. JOSÉ ANTONIO KAST, excandidato presidencial del Partido Republicano:

“Las personas hoy día no tienen esperanza que con este gobierno va a mejorar el tema de la seguridad”

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

El excandidato presidencial del Partido Republicano José Antonio Kast visitó la región para apoyar a los candidatos representantes de la colectividad de cara a las elecciones del 26 y 27 de octubre.

En entrevista con El Mercurio de Antofagasta, abordó los motivos que los llevaron a presentar candidatos propios para gobernador regional (Carlo Arqueros) y alcalde (Roberto Soto), destacando las posibilidades que observa en ambas cartas de resultar ganadores.

Asimismo, Kast confirmó su intención de ser candidato presidencial en las elecciones del próximo año, y criticó la irrupción de la exPresidenta Michelle Bachelet como posible candidata presidencial del oficialismo.

A diferencia de otras regiones y comunas del país, en esta no se llegó a acuerdo con Chile Vamos respecto a los candidatos a gobernador regional y a alcalde de Antofagasta ¿A qué se debió?

-Nosotros siempre hablamos desde que partió nuestro proceso electoral de coordinación y dentro de la coordinación, siempre señalamos que en la mayoría de las regiones íbamos a llevar candidato a gobernador y eso ocurrió en 14 de las 16 regiones, solo no llevamos candidatos en Aysén y en La Araucanía, en las otras regiones llevamos a nuestro candidato propio porque hay segunda vuelta electoral.

Nosotros lo que hemos señalado es que en segunda vuelta se pueden unir los sectores más cercanos. Esperamos que si nosotros pasamos a la segun-



EL EXCÁNDIDATO PRESIDENCIAL Y FUNDADOR DE REPUBLICANOS JOSÉ ANTONIO KAST ESTUVO EN LA REGIÓN.

“Vemos que hay una gran oportunidad para recuperar Antofagasta y creemos que la mejor persona para eso es Roberto Soto”.

da vuelta con Carlo Arqueros, contar con el apoyo de Amarillos, Demócratas, Chile Vamos, y otros. Al igual que lo haríamos nosotros en cualquier zona donde no tuviéramos ese resultado, pero estimamos que tenemos una muy buena oportunidad de ganar la gobernación de Antofagasta.

En el caso de la comuna de Antofagasta, según planteó el partido, pese a haber estado disponi-

bles para llegar a un acuerdo no hubo una respuesta por parte del sector...

-Se planteó en distintas instancias, la posibilidad de hacer una coordinación, esto no ocurrió. Nosotros estimamos que Roberto Soto es la mejor opción para la comuna de Antofagasta (...) vemos que hay una gran oportunidad para recuperar Antofagasta y creemos que la mejor persona para eso es Roberto Soto.

¿Cuáles son sus expectativas respecto a la elección municipal de Antofagasta, considerando que existen bastante críticas respecto a la gestión actual y el estado de la ciudad?

-Bueno el actual alcalde ahora está con una sanción, que lo afecta en su sueldo y eso habla parte de lo que ha sido la gestión. Una ciudad que se ha ido deteriorando y nosotros estimamos que en el caso de nuestro candidato Roberto Soto tiene experiencia municipal, fue concejal. Es un líder social importante y cuenta con el respaldo del Partido Republicano, que en todas las últimas elecciones ha tenido un gran resultado en la región y también en la capital regional. Sin ir más lejos, en las últimas elecciones de consejeros, casi llegamos al

40% de los votos en la región, eligiendo dos consejeros, uno por Antofagasta y otro por Calama. Por tanto, estimamos que el resultado que puede tener el Partido Republicano va a ser importante, bueno, y eso nos permite aspirar también a la alcaldía de Antofagasta (...).

En el caso del candidato a gobernador regional Carlo Arqueros, es un nombre nuevo en política. ¿Cuáles son sus expectativas?

-Carlo Arqueros es una persona bastante joven. Tiene 50 años, es ingeniero comercial. Ha dedicado parte de su vida al tema académico y empresarial industrial, por lo tanto tiene vasta experiencia en dos áreas sociales importantes, como el emprendimiento o la empresa, y en el tema académico, y como muchos republicanos no viene de una raíz política. Muchas personas que hoy día participan en Republicanos se motivaron a participar activamente, luego de ver el deterioro que hemos sufrido como nación, y en esto Carlo Arqueros marca una diferencia, y creo que eso es algo que las personas van a valorar (...).

ELECCIÓN PRESIDENCIAL El próximo año son las elecciones presidenciales, ¿usted ya está

pensando en repostular a La Moneda?

-Bueno, yo siempre he dicho que me encantaría estar en la papeleta el próximo año. Hoy día soy militante disciplinado del Partido Republicano, he planteado mi inquietud. En principio, eso sería así, pero tengo que esperar la resolución de las instancias partidarias, pero sí me gustaría estar en la papeleta y creo que hay que ir definiendo desde ya los nombres, porque muchos candidatos dicen: mire todavía no es tiempo, vamos a ver qué pasa, vamos a ver qué dice la opinión pública. Nosotros tenemos muy claro, que ya tenemos que definir quiénes van a ser las cartas presidenciales, algunos de ellos ya están corriendo y están recorriendo Chile, y claramente tiene intención de ser candidatos, por lo cual nosotros decimos que es mejor sincerarlo y al menos ya hay una alcaldesa como es Evelyn Matthei, una expresidenta como Michelle Bachelet, otro alcalde como Rodolfo Carter, y yo que claramente tenemos intención de ser candidatos.

¿Participaría en una primaria para llegar a un candidato único del sector?

-No, yo ya he ido dos veces. Una vez como candidato independiente reuniendo las firmas, y otra vez como candidato del partido Republicano a primera vuelta, y respecto de Chile Vamos somos proyectos políticos distintos, por lo tanto estimamos que es razonable que Chile Vamos tenga una primaria porque son varios conglomerados, al menos hay tres partidos que conforman la coalición, y otros que son cercanos a ellos también, por lo tanto sería razonable que ellos tengan una primaria, y que después nos enfrentemos en primera vuelta, y quien pase a la segunda vuelta cuenta con el apoyo de aquel que no logró pasar.

¿Qué opina de la irrupción de la expresidenta Michelle Bachelet como carta presidencial del oficialismo?

-Bueno, refleja la incapacidad que ha tenido el actual gobierno de generar nuevos liderazgos y eso es evidente, y la expectativa de ellos de tener

un mejor resultado parlamentario. Esa sería la intención de volver a llevar a Michelle Bachelet, y creo que es bueno que se sincere que ella va a ser candidata para que desde ya comience a explicar parte de los dramas que hoy día tenemos en Chile, que todos parten desde sus gobiernos, sea el primero o el segundo. Ahí podemos ver temas económicos, tributarios, laborales, para qué decir el tema de la educación, como su ley de inclusión con los patines que mostraba el ministro Eyzaguirre destruyeron la educación pública en Chile. Temas de salud, de migración porque fue durante su periodo de gobierno que comenzaron las migraciones masivas desde Haití con vuelos de turistas falsos, cómo durante sus gobiernos no se avanzó en temas de seguridad (...).

ARGENTINA ¿Qué opina del gobierno de Javier Milei en Argentina, del cual se ha mostrado cercano?

-El lo que ha hecho es literalmente volverle la esperanza al pueblo argentino, señalando que va a hacer las cosas bien, que va a achicar el Estado, que va a terminar con el abuso, con el nepotismo, con la corrupción. Ha vuelto a recuperar esa esperanza perdida de una nación, que es enorme y yo creo que en Chile estamos pasando por lo mismo. Las personas hoy día no tienen esperanza de que con este gobierno va a mejorar el tema de la seguridad, que va a mejorar el tema de la educación, o las atenciones de salud vemos cada día noticias, que nos muestran el desastre, sea las listas de espera o la cantidad de personas que mueren esperando una atención.

Las personas ven cómo las fronteras siguen abiertas a la inmigración irregular, como el crimen organizado sigue avanzando semana a semana, como las familias siguen sin tener matrícula para sus hijos o tienen que hacer largas filas para encontrar matrícula para su hijo en el colegio que quieren, por tanto, se ha ido esperando la esperanza, y eso requiere un cambio, y nosotros lo que hemos planteado es que desde Republicanos queremos trabajar en ese cambio. ☺